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在此之前的当地时间5月14日，美
国福克斯商业频道在其黄金时段播出一
期节目，该频道主持人翠西·里根把美国
描述成中美贸易关系里彻底的“受害
者”。她认为，中美贸易不平衡是美国必
须用在中国身上的“武器”，中国的繁荣
是“以美国利益为代价的”。在节目中，翠
西?里根还多次使用“偷窃”这个词。她
称，中国人从美国人那里“偷走”了数十
亿美元，并表示，“我们别无选择，唯有一
战。” 针对这位美国女主播的“观点”，
CGTN于5月22日发布了一期题为《中
国不会接受不平等协议》的评论短视频。

主持人刘欣在视频中条理清晰地驳斥了
翠西·里根鼓吹的对华“经济战”言论。刘
欣在短视频中表示， 仔细斟酌翠西的话
就会发现， 她所宣扬的尽是情绪化和煽
动性的指控， 却少有实质依据。5月23
日，翠西在看到CGTN的短评后公开回
应。不过，她并未提数据可信度与偷换概
念的问题，反而指责刘欣“针对全美国女
性人身攻击”。她在推特上发起“战书”：
“既然你说我情绪化，那就找个时间地点
较量一番!”刘欣欣然应约。

■综合央视新闻、环球时报、
中国青年报等
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翠西始终没“发怒”，刘欣严谨睿智
刘欣首先纠正翠西在节目中对刘欣的介

绍，翠西在节目中称自己不代表特朗普政府，而
刘欣是中国共产党的代言人。刘欣纠正道，我自
己还不是共产党员， 我今天是以中国国际电视
台记者的身份与你进行对话。

翠西接着就贸易谈判发问， 她问刘欣中美
之间是否有可能达成协议。刘欣说，如果美方带
有诚意，尊重中方谈判代表，相信会有一个好的
结果，因为贸易战对中美双方都不利。

当翠西问到所谓中国“知识产权偷窃”伤害
美国公司问题时，刘欣反问道，你可以问下在华
投资的美国公司的意愿， 问问他们是否愿意在
华投资，美国公司在华投资利润丰厚。刘欣接着
说，我承认，在中国是有一些侵犯知识产权的案
例，但是那都是公司的问题，世界上包括美国在
内的很多国家的公司都出现过这样的问题，这
些仅是个例。刘欣解释道，中国社会对加强知识
产权保护是有广泛共识的。

当翠西问到有关华为是否愿意与美国共享
它的先进技术时，刘欣回答道，通过合作、互相
学习、美国根据规则付费，她相信这是没有问题
的。中美都在彼此学习，我通过与美国教师学习
英语，现在我的工作还需要美国专家帮忙。只要
我们共同合作，按法律和规矩办事，我相信这当
然没有问题。

翠西发问刘欣如何定义“国家资本主义”，
刘欣解释道，中国是中国特色（社会主义）市场经
济，让市场在经济中发挥主导作用。国有企业在
经济中有重要作用，但作用正在不断减少，国家
并没有控制经济的一切。 来看一组数据： 中国
80%的就业是由民营企业提供的；中国80%的出
口是由民营企业提供的；中国65%的创新是由民
营企业完成的；中国一些领先的公司，比如互联
网公司、5G技术相关公司都是民营企业。 我们的
经济制度是混合的、多元的、活跃的、开放的。

这场跨洋辩论，翠西一改昔日的做派，始终没
有“发怒”，而刘欣大气严谨、睿智平和，对答如流。

CGTN女主播刘欣于5月
30日早8:25（美东时间29日晚
8:25）应约与福克斯商业频道女
主播翠西·里根(TrishRegan)就
中美贸易等相关话题进行了一
场公开辩论，长达16分钟。

刘欣在CGTN北京主演播
室通过卫星连线的方式在翠
西·里根的《黄金时间》节目里
出现。 这是中国主播与美国主
播首次正面交锋。 有外媒报道
称， 这场辩论是电视史上的伟
大奇观。 翠西在节目中称这也
是美国电视史上前所未有的对
话， 也是美国听到不同观点的
机会。

交锋

这场16分钟的“跨洋对话”，许多网
友表示了极大的关注。

辩论结束后， 在翠西感谢刘欣的推
文下， 不少网友对这次中美女主播“辩
论”表达了理性的看法。一位叫David的
网友说：“希望中美两国并肩努力， 谋求
共识，这对两国和全世界都是好事。巴菲
特说过， 中美在接下来的一百年里都是
超级大国。”

有人在推特上称赞刘欣在节目中
“摆出的 有力 事实 和 数据 ”。 网友
“JuneZhu” 表示：“所有的数据与研究
都来自刘欣，翠西却没有任何输出。如果
刘欣有机会提问， 我真的很好奇这个美
国女孩的答案，遗憾。”

还有人说“刘欣做得很好”：“我
希望这种辩论能够继续帮助所有人
进一步思考贸易战，以及贸易战是否
有必要。”

网友“KC”则表示，刘欣用翠西·里
根的母语和她较量， 这很棒。“请以友好
的语气结束这次讨论， 希望今后的贸易
谈判与合作也能如此。”

还有日本网友注意到了“刘欣开场
白被翠西至少三次插话” 这个细节，认
为“没礼貌”。网友“Deku”也指责翠西
说：“在想批评世界上最大的国家之前，
先学会像成年人一样礼貌地说话。当别
人阐述自己观点的时候， 不要打断他
人。粗鲁。”

不过， 还是有外国网友对翠西在
节目中的努力表示了赞赏。“说实话，
我有一点失望， 不过我知道你已经尽
力了。”也有美国网友在翠西的个人推
特下评论，将这次对话形容为一场“很
棒的采访”。“我想从刘欣那里听到更
多，她的评论非常有趣。你应该接受她
的访华邀请。”

外国网友：刘欣很棒!点赞

背景 翠西发起“战书”，刘欣欣然应约


